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Cosa chiedono i cittadini alla politica
e, in particolare, a un sindaco, un as-
sessore, un consigliere comunale? È
quello che mi sono chiesto quasi un
anno fa quando, al termine di una
lunga e difficile campagna elettorale,
sono stato scelto dai corsichesi alla
guida della città. Consapevole che avrei
dovuto affrontare un compito non
certo facile se avessi voluto invertire la
rotta, tentando di individuare soluzioni
che permettessero a Corsico di tornare
a essere il punto di riferimento per
tutto il sud ovest milanese, un esempio
di efficienza organizzativa, con la ca-
pacità di essere propulsivo, innovativo. 
le tre linee guida
Tre elementi sono stati per me il punto
di partenza: il rispetto delle regole, as-
sicurando equità; l’aumento della spesa
sociale, al fine di rispondere in modo
puntuale a chi si trova in una condizione
di difficoltà anche solo temporanea; la
definizione di politiche capaci di ridurre
gli sprechi, di diminuire i costi di fun-
zionamento del Comune e di indivi-
duare formule innovative di gestione. 
il tutto con la perseveranza e, forse,
anche un po’ di cocciutaggine che fa
parte della mia formazione, della mia
vita, del mio agire quotidiano. Per que-
sto, ad esempio, uno dei primi atti che
ho deciso di portare avanti ha riguar-
dato l’equità. Fin da luglio dell’anno
scorso ho notato che vi era disparità,
con una tendenza crescente a non pa-
gare i servizi a domanda individuale. 
giustizia sociale, per ridurre sprechi
un effetto a catena che, partendo da
un “nucleo storico”, cioè persone che
sistematicamente non hanno mai pa-

gato, si era via via ampliato tanto da
far crescere il debito in particolare per
il servizio mensa. in questo caso ho
voluto adottare una linea, definita da
tre aspetti, che ha caratterizzato e de-
finirà la mia azione anche nei prossimi
anni: analisi, decisione e azione. Troppo
spesso gli italiani sono stati costretti
ad ascoltare una politica delle promesse,
dei proclami, delle chiacchiere alle quali
non ha mai fatto seguito l’azione. E
questo li ha forse allontanati dalla po-
litica stessa. il calo costante del numero
degli elettori è un segno tangibile di
questo fenomeno. 
Così come il disorientamento, l’inevi-
tabile spostamento dell’elettorato verso
forze politiche che non si dichiarano
tali, che sono contro tutto e tutti, ma
che si propongono come l’alternativa
a un sistema. Eppure il sistema stesso
è capace di rigenerarsi, di cambiare il
suo rapporto con i territori e i cittadini;
basta che sappia ascoltarli, sia in grado
di mettersi dalla loro parte. Ed è quello
che ho cercato di fare io in questo anno
di amministrazione. anche se non è
stato facile, per i continui attacchi da
parte di un sistema che ha affondato
le sue radici anche in alcuni settori
della società civile. 
la vicenda mensa scolastica
Ho voluto che venisse ristabilito un
patto: l’amministrazione garantisce ser-
vizi e possibilmente li aumenta, aiuta
le famiglie e le persone in difficoltà,
ma chiede il rispetto delle regole. un
principio che ha portato, ad esempio,
a ripristinare il principio di equità e di
giustizia sociale per la mensa scolastica,
dove da circa 550 morosi si è passati a
una trentina, ma soprattutto si è riusciti
a dare un messaggio chiaro: basta fur-
betti!
le politiche sociali
Sempre nell’ambito sociale, abbiamo
deciso di aumentare le ore di assistenza
educativa ai bambini con disabilità, in-
trodotto la “Carta argento” che consente
a chi ha compiuto 60 anni di avere

sconti e agevolazioni negli esercizi
commerciali aderenti, rivista la con-
venzione con la casa di riposo il naviglio
per tutelare maggiormente i nostri an-
ziani, ridefinito gli accordi con i CaaF
per agevolare le famiglie che vivono
negli appartamenti comunali. 
revisione della spesa e innovazioni
Parallelamente, abbiamo deciso di ri-
vedere la spesa di funzionamento sia
della macchina comunale sia di alcuni
servizi. Tra questi, i più significativi sono
l’asilo nido e la civica scuola di musica.
La nostra idea è stata quella di coin-
volgere il privato nella gestione sia del-
l’asilo nido Monti (mantenendo però
tutto il personale, potenziando l’asilo
giorgella e permettendoci di ampliare
le ore per l’assistenza educativa nelle
scuole dell’obbligo), che potrà accre-
scere la sua offerta proponendo anche
altre attività per l’infanzia, sia della
scuola di musica che costa oggi alla
collettività 321.000 euro all'anno. 
abbiamo deciso di introdurre una for-
mula innovativa anche per le manu-
tenzioni, individuando una spesa fissa
da assegnare a un operatore scelto at-
traverso una gara a evidenza pubblica
che dovrà assicurare la sistemazione
di strade, marciapiedi ed edifici pubblici
in modo costante, senza essere costretti
ogni volta a fare una nuova gara e a
trovare nuove risorse. 
Siamo intervenuti anche sugli spazi as-
segnati alle associazioni, valorizzando
il loro ruolo, ma chiedendo anche uno
sforzo in base alle proprie capacità e
al loro impegno per la città.
rimboccarsi le maniche
Per me, che sono un appassionato di
maratona, è solo il primo traguardo,
ma il percorso è ancora in salita e gli
obiettivi che intendo raggiungere sono
molti. Sono sicuro che la maggior parte
dei cittadini ha compreso lo sforzo che
stiamo facendo e ci sostiene. Siamo e
saremo sempre dalla loro parte!

il sindaco
Filippo Errante

un anno di amministrazione.
“Siamo solo all’inizio!”
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rifiuto domestico: 
dove lo butto?

La RaCCoLTa diFFEREnziaTa
Ha RaggiunTo a CoRSiCo iL
58%, Ma non BaSTa. adoT-
TaTE una SERiE di iniziaTiVE
PER MigLioRaRE iL dECoRo
CiTTadino E PER una SEPa-
RazionE Più aCCuRaTa dE-
gLi SCaRTi doMESTiCi

“abbiamo raggiunto il 58% di raccolta
differenziata, ma vogliamo guardare
avanti, attuando una serie di interventi
che permettano di separare meglio
gli scarti domestici”: l’assessore alle
politiche ambientali Cristina Villani
spiega così le attività portate avanti
negli ultimi mesi in collaborazione con
amsa, la società che ha l’appalto per
la raccolta e lo smaltimento rifiuti, oltre
che per la pulizia del territorio. 
La guida multilingue messa a disposi-
zione da amsa e consultabile attraverso
il portale della società milanese
(www.amsa.it/gruppo/cms/amsa/mul-
tilingua/en/separate_waste/corsico.htm
l) si propone di rispondere a ogni dub-
bio su dove mettere i rifiuti. inoltre,

c’è l’app “PuLiamo” che da smartphone
ti informa in tempo reale sui giorni di
raccolta e di pulizia delle strade. E i
contenuti vengono aggiornati costan-
temente. 
un grosso problema è la quantità di
rifiuti ingombranti abbandonati sul
territorio. Basterebbe comporre il nu-
mero verde per poter prenotare e far
ritirare, gratuitamente, quanto si desi-
dera scartare. amsa ha dovuto rad-
doppiare l’impiego di uomini e mezzi
per far fronte al fenomeno, a discapito
di altri servizi.  
“È quindi importante uno sforzo con-
giunto, per avere una città più pulita e
dare una mano all’ambiente”, conclude
l’assessore Villani. 

Ha preso il via a fine maggio la campagna
di sensibilizzazione sulla raccolta delle deie-
zioni canine organizzata dall’amministra-
zione comunale in collaborazione con
l’associazione Tom & Jerry, alla quale è affi-
dato lo sportello “Tutela animali”. i volontari
stanno individuando sul territorio i cittadini
che raccolgono le deiezioni del proprio
cane e danno loro un piccolo omaggio - un
contenitore a forma di osso per i sacchetti
necessari alla raccolta delle cacche - fornito
da aMSa. L’iniziativa prosegue fino all’esau-
rimento dei gadget. “intendiamo premiare
i comportamenti virtuosi di chi rispetta il diritto di tutti a vivere in una città
pulita e decorosa - sottolinea l’assessore alla tutela animali Cristina Villani -
nella speranza che tutti i proprietari di cani prendano esempio e si comportino
civilmente”.

cani e decoro 

nelle scorse settimane, l’amministrazione comunale ha consegnato ai bar, ai
ristoranti e a esercizi commerciali di varia tipologia che ne hanno fatto richiesta
i 105 “cenerini” forniti da aMSa, nei quali i fumatori potranno deporre i moz-
ziconi anziché buttarli a terra. in precedenza, l’ufficio tutela ambientale aveva
inviato una lettera agli esercizi commerciali per chiedere ai gestori la disponi-
bilità a collocare il “cenerino” al di fuori dei locali e l’impegno a ritirarlo una
volta chiuso il negozio, svuotandone il contenuto nel sacco della frazione in-
differenziata. “abbiamo riscontrato – evidenzia l’assessore Cristina Villani – am-
pia disponibilità da parte dei commercianti”. 

mozziconi di Sigarette

Per incentivare la raccolta dell’olio ali-
mentare, l’amministrazione comu-
nale sta fornendo gratuitamente
l’apposito bidoncino ai cittadini che
ne fanno richiesta all'ufficio tutela
ambientale, in via Vigevanese 15. 
“Recuperare i vari tipi di olio dome-
stico (per friggere, scaduto o avan-
zato e proveniente dal consumo delle
conserve) - spiega l’assessore alle po-
litiche ambientali Cristina Villani - è
fondamentale per la tutela dell’am-
biente. infatti, se viene gettato nel la-
vandino causa l’inquinamento del
terreno, delle falde acquifere e dei ba-
cini idrici. Per questo è importante
conservarlo nel bidoncino e poi con-
ferirlo in un centro di recupero”.
L’olio alimentare raccolto può essere
portato nella piattaforma ecologica
comunale di via Monferrato o al CaM
(centro ambientale mobile) presente
sul territorio una volta al mese: il pros-
simo appuntamento è sabato 30 lu-
glio in via iotti. 

olio domeStico
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È passato un anno da quando la giunta
Errante si è insediata alla guida del
Comune e uno degli aspetti più im-
mediati del suo operato è stato il cam-
bio di passo registrato nel settore ma-
nutenzioni e lavori pubblici. Sono ben
visibili gli interventi di riqualificazione

impianti termici degli edifici pubblici.
Manutenzioni ordinarie per i tecnici
del Comune che, vicino a questi e tanti
altri interventi (si parla di oltre 2000
nello scorso anno), hanno portato
avanti iniziative di carattere straordi-
nario e predisposto sistemi rivoluzionari
che, oltre ad aumentare l’efficienza dei
servizi pubblici, porteranno un rispar-
mio per le casse comunali. 
chiuse le buche sulle strade
“da sempre sosteniamo - ha spiegato
l’assessore ai lavori pubblici Roberto
Mei - la necessità di prestare più at-
tenzione alla quotidianità, alle esigenze
della cittadinanza. Per questo, dal mio
insediamento ho dato la priorità a
quello che i cittadini, negli anni scorsi,
mi hanno evidenziato. Le strade, o me-
glio i crateri che fino all’anno scorso
caratterizzavano le vie sono una di
queste. dopo decenni, infatti, abbiamo
chiuso buche e asfaltato strade di-
menticate. Mi riferisco, per esempio, a
via Marzabotto, via Pavese, via dei La-
voratori e via Concordia, ma anche a
via Mazzini e via degli artigiani: sanando
un debito contratto negli anni con
Cap Holding (l’azienda che gestisce la
rete fognaria e che proprio in queste
direttrici aveva effettuato un gran nu-
mero di interventi), abbiamo asfaltato
3000 metri quadri di strade”.

di strade, marciapiedi e segnaletica
stradale, ma sono altrettanto evidenti
quelli effettuati su impianti idraulici -
uno su tutti il ripristino della Fontana
dell’incontro - i lavori sugli impianti
elettrici come l’illuminazione del campo
santo o, ancora, le manutenzioni agli

novità nel settore
manutenzioni
oLTRE ad aVERE EFFETTuaTo Più di 2000 ManuTEnzioni
oRdinaRiE, gLi uFFiCi oRa STanno VagLiando gRandi in-
TERVEnTi PER MigLioRaRE La CiTTà 

Sono stati approvati da Regione Lombardia i progetti per la
“riqualificazione del patrimonio di edilizia residenziale pub-
blica” avanzati dal settore gestione e sviluppo del territorio
del Comune. il finanziamento concesso a fondo perduto co-
prirà il 100% delle spese ammissibili (tutte tranne le spese
di progettazione e quelle relative agli oneri vari) e vedrà ef-
fettuare importanti interventi di manutenzione straordina-
ria su due stabili del patrimonio abitativo pubblico: uno in
via grandi 26, l’altro in via dei navigli 1/a. 
“L’urgenza che caratterizza gli interventi, assieme alla criti-
cità legata al fabbisogno abitativo, elemento fondamentale
per la partecipazione al bando - spiega l’assessore Mei - è
data dalla presenza di amianto per quanto riguarda il primo
edificio e dalla necessità di ripristinare le condizioni di sicu-
rezza dello stabile di via grandi”. 
Via dei navigli
L’impegno richiesto è di 65mila euro mentre quello finan-
ziato 50mila euro (limite massimo previsto dal bando) e pre-
vede:
• la bonifica della copertura esistente in cemento amianto
• la rimozione del manto di copertura già incapsulato, il suo

trasporto e smaltimento in discarica con relative certifica-
zioni

• la realizzazione
di una nuova
copertura in la-
stre grecate in
lega di allumi-
nio

• l'eliminazione
di infiltrazioni
e il posiziona-
mento della
scossalina sul-
l’intera coper-
tura. 

Via grandi
La spesa ammonta a 40mila euro e dal finanziamento degli
interventi resterebbero esclusi poco più di 2900 euro. i lavori
in programma sono: 
• il ripristino delle condizioni di sicurezza dovute al distacco

di parti di rivestimento mediante la verifica complessiva
delle zone oggetto di degrado

• la ricostruzione delle parti ammalorate 
• la rasatura e l'imbiancatura di tutte le parti oggetto di in-

tervento. 

caSe erp: due progetti per il reStyling
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Segnaletica e porfido messi a nuovo 
gli esempi possono continuare: la se-
gnaletica stradale è stata rifatta in via
Caboto, in piazza Papa giovanni xxiii
e in via Parini, dove sono stati effettuati
cambi di viabilità. non è stato da meno
l’intervento in via Rimembranze, dove
la strada a groviera era fonte di numerosi
infortuni per cittadini e ciclisti, così
come il porfido del centro storico. “in-
terventi effettuati però - prosegue l’as-
sessore ai lavori pubblici - nella consa-
pevolezza di non essere in grado di
dare una risposta duratura nel tempo.
infatti, il Comune non ha al suo interno
le risorse per riqualificare il patrimonio
viabilistico, composto da 54 chilometri
di strade”. 
esternalizzata
la manutenzione delle strade
da qui la decisione di esternalizzare
la gestione e manutenzione delle
strade con un appalto innovativo.
“Questa soluzione - prosegue l'asses-
sore Mei - non solo garantirà sicurezza
e incolumità alla cittadinanza, ma allo
stesso tempo permetterà di avere vie
sempre ordinate anche a seguito di
interventi strutturali oppure continui
da parte dell’azienda che si aggiudi-
cherà la gara”.
Quindici milioni 
per l’illuminazione pubblica
L’area di competenza dell’assessorato
però è ampia e una voce cui è stata
data particolare attenzione è quella
relativa all’illuminazione. “È di oltre
650.000 euro annui l’importo previsto

garantirà una nuova illuminazione del
territorio. il servizio non solo sarà reso
più efficiente, ma andrà a coprire anche
quelle zone d’ombra che oggi minac-
ciano la percezione di sicurezza citta-
dina”.
i dati sono importanti. Si parla, infatti,
di un appalto di più di 13 milioni di
euro a base d'asta che - considerando
tutti gli oneri - porta l'impegno di
spesa per il Comune a circa 15 milioni
di euro: per i prossimi 20 anni consentirà
- oltre alla fornitura di energia elettrica
- di sostituire tutti gli attuali punti luce
con lampade a led, ripristinare i lam-
pioni rotti o caduti e, ancora, illuminare
le zone buie, specialmente quelle in-
dividuate come criticità (piazza Papa
giovanni xxiii, il centro cittadino e al-
cuni parchi, come ad esempio quello
sull’area Stella, il parco dei Marinai, il
giorgella ecc.). 
le manutenzioni scolastiche
un’altra voce importante è quella re-
lativa alle manutenzioni scolastiche: il
personale dell’ufficio tecnico è alla
continua ricerca di finanziamenti per
sistemare le 34 strutture territoriali.
dopo gli interventi effettuati con i con-
tributi svincolati dal patto di stabilità,
con i soldi raccolti con le dichiarazioni
dei redditi si interverrà sulle scuole
Curiel e galilei. “i cittadini che decide-
ranno di donare l’8 per mille o il 5 per
mille al Comune - conclude l’assessore
Mei - potranno contribuire concreta-
mente a migliorare le scuole della no-
stra città”. 

nella gara europea - spiega Mei -
indetta dal Comune di Corsico per affi-
dare in concessione il servizio di illu-
minazione pubblica cittadina. Le offerte
presentate dalle aziende partecipanti
sono al vaglio della commissione di
gara che dovrà individuare quella eco-
nomicamente più vantaggiosa, cioè
chi assicurerà il miglior rapporto qua-
lità-prezzo per Corsico. un appalto che

Basta cattivi odori: per gli alunni della scuola primaria Curiel
sarà definitivamente risolto l’annoso problema che, solo nel-
l’ultimo anno scolastico, ha portato in due occasioni alla
chiusura del plesso e alla sua pulizia e disinfezione a causa
delle pungenti puzze provenienti dagli sversamenti di reflui
fognari nel vespaio dell’edificio. nei giorni scorsi, infatti, du-
rante l’incontro presieduto dall’assessore ai lavori pubblici
Roberto Mei, che ha visto sedere intorno al tavolo i tecnici
comunali, quelli di Cap Holding - la società che gestisce la
rete fognaria corsichese - i rappresentanti di Città metropo-
litana e quelli dell’istituto omnicomprensivo, si è non solo
individuata la soluzione del problema, ma anche stilato un
crono-programma per la sua realizzazione. Concretamente,
gli interventi mirano a rendere più lineare la rete fognaria
attraverso l’abbattimento di quella doppia “S” che, all’altezza
di via italia, è all'origine dei disagi nei periodi di forti piogge.
oltre a questo tratto di fognatura, un secondo intervento,

in contropendenza, è
previsto a metà per-
corso, verso via Curiel. 
i lavori inizieranno l'11
luglio, permettendo
agli studenti di conclu-
dere senza alcun pro-
blema gli esami di
maturità. Complessiva-
mente, dovrebbero du-
rare una quindicina di
giorni. Con il nuovo anno scolastico, quindi, i frequentatori
della scuola nel cuore del quartiere Lavagna non correranno
più il rischio di vedere sospese le lezioni a causa di un pro-
blema che si trascina da anni e che, senza interventi sostan-
ziali, non è mai stato risolto alla fonte. 

i miaSmi hanno i giorni contati
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nasce la 
“carta d’argento”
QuaSi 60 CoMMERCianTi Hanno già adERiTo, PRoPo-
nEndo SConTi PER i CiTTadini Con Più di 60 anni, aLL'ini-
ziaTiVa CHE iL SindaCo FiLiPPo ERRanTE aVEVa
PRoMESSo, nELLa ConSaPEVoLEzza CHE SERVono RiSPo-
STE PunTuaLi ai BiSogni SoCiaLi

Sono già quasi 60 i negozianti e i pro-
fessionisti che hanno dato la loro ade-
sione al progetto “Carta d'argento”
adottato dalla giunta. “È una speciale
tessera - spiega l’assessore ai servizi
alla persona, antonio Saccinto - che
consente ai cittadini anziani di otte-
nere sconti e facilitazioni presso gli
esercizi che partecipano all’iniziativa,
riconoscibili perché espongono la ve-
trofania che abbiamo appositamente
realizzato. Chi ha compiuto sessan-
t’anni non può certo considerarsi vec-
chio, ma soprattutto negli ultimi anni
- sottolinea il sindaco Filippo Errante
- viene sempre più marginalizzato
dallo stato centrale. Sulle sue spalle
viene caricato il peso sociale dell’in-
tera comunità, in particolare quella
giovanile. E così aumenta la povertà,
la difficoltà a sostenere le spese quo-
tidiane. da qui l’idea di introdurre la
carta d’argento, in collaborazione con
i commercianti della nostra città”.
Hanno già ritirato la tessera oltre 330
cittadini.
una risposta alla fragilità sociale 
“Corsico ha raggiunto, nel corso degli
anni - spiega il vicesindaco Flavia Per-
rotta, che ha anche la delega al com-
mercio - due primati: nel sud ovest
milanese è la città con la popolazione

di popolazione spesso debole e di -
sorientata, ma numericamente con-
sistente, aiutandola ad affrontare la
diminuzione del potere d’acquisto;
creare una rete di collaborazione che
offra agli over60 un incentivo per par-
tecipare in modo attivo e dinamico,
da protagonisti, alla vita socio-cultu-
rale ed economica della città; pro-
muovere e mettere in atto un’inizia-
tiva che aiuti a vivacizzare e sostenere
il commercio e i servizi di prossimità,
in collaborazione con gli operatori
economici, riconoscendo loro anche
un importante ruolo di presidio della
coesione sociale”.
come ottenere la “carta argento”
Per richiedere la carta occorre com-
pilare il modulo - scaricabile dal link
www.comune.corsico.mi.it/progetti/c
arta-d-argento e disponibile al Punto
Comune in via Monti 22 il sabato e
all'ufficio comunicazione in via Roma
18 (al piano rialzato), aperto dal lunedì
al giovedì dalle ore 9 alle 12 e dalle
14 alle 16, il venerdì dalle 9 alle 12.
una volta compilato, il modulo va
consegnato - accompagnato dalla
carta d'identità del richiedente - al-
l'ufficio comunicazione.

anziana maggiore e ha un elevato li-
vello di fragilità sociale. Questi due fe-
nomeni hanno inevitabilmente un ri-
flesso sul commercio di vicinato,
perché la mobilità limitata, soprat-
tutto delle persone molto avanti negli
anni, e la crisi economica hanno ri-
dotto sensibilmente il potere d’acqui-
sto, soprattutto tra coloro che hanno
pensioni molto basse”. 
da qui l’idea dell’amministrazione di
offrire nuove opportunità alla popo-
lazione anziana, ma anche rilanciare i
negozi che hanno un ruolo sociale
straordinario, anche di presidio del
territorio. 
“Le offerte di qualità proposte dai
commercianti di Corsico - prosegue
Perrotta - devono essere sostenute
con azioni dell’amministrazione pub-
blica, perché solo così riusciremo a
dare una risposta a bisogni crescenti
di una fascia di popolazione molto
fragile e, nello stesso tempo, a soste-
nere il piccolo commercio”. 
la rete di collaborazione 
con negozianti e professionisti
“Sono fondamentalmente tre gli
obiettivi - precisa l’assessore Saccinto
- che ci prefiggiamo: stimolare, attra-
verso strumenti e vantaggi di tipo
economico-commerciale, una fascia

L'amministrazione comunale e l'Ente nazionale
sordi hanno sottoscritto un accordo - valido
da giugno 2016 a giugno 2017 - per la
fornitura di servizio di interpretariato rivolto
ai cittadini non udenti residenti a Corsico,
attraverso l'utilizzo della LiS (lingua dei segni
italiana). Complessivamente, con un impegno
di spesa di 2.600 euro, saranno fornite 100
ore di servizio, in aiuto delle prestazioni so-
cio-sanitarie e assistenziali (come le visite
mediche), per facilitare l'accesso ai servizi
pubblici e per aumentare la partecipazione
alla vita cittadina.
“abbiamo inoltre messo nuovamente a di -
sposizione della centrale operativa dei Cara-
binieri il dTS - spiega antonio Saccinto, as-
sessore ai servizi alla persona - che non sap-
piamo per quale ragione fosse stato sospeso
dalla precedente amministrazione”.
il dTS è un dispositivo telephone-text che
consente ai sordomuti di interagire scrivendo
messaggi sulla tastiera che vengono poi vi-
sualizzati sul display del secondo apparato
collegato, in questo caso quello delle forze
dell'ordine.

SerVizi per non udenti



7

nidi gratis, grazie 
al “reddito di autonomia”
La giunTa CoMunaLE Ha aSSunTo La dECiSionE PER FaVoRiRE LE FaMigLiE Con BiMBi
MoLTo PiCCoLi, adEREndo a una MiSuRa VoLuTa da REgionE LoMBaRdia CHE Ha aM-
PLiaTo iL PRogETTo “REddiTo di auTonoMia”. QuESTo dETERMina un BLoCCo dELLE Ta-
RiFFE PER TuTTi Fino a LugLio 2017

“il fulcro della società è, senza dubbio,
la famiglia. E le istituzioni hanno, nei
suoi confronti, delle precise respon-
sabilità, individuando e attivando
specifiche politiche di sostegno. Su
questo Regione Lombardia ha dimo-
strato di essere particolarmente at-
tenta e l’ultima misura innovativa in-
trodotta nell’ambito del programma
‘Reddito di autonomia 2016’ riguarda
gli asili nido, che incidono notevol-
mente sul bilancio mensile di mamme
e papà”: così il sindaco Filippo Errante
spiega la scelta di aderire alla misura
introdotta dalla giunta regionale.
Con “nidi gratis”, Regione Lombardia
interviene azzerando la quota della
retta pagata dalla famiglia per i nidi
pubblici o per i posti in nidi privati
convenzionati, integrando le agevo-
lazioni tariffarie già previste dai Co-
muni e applicate alle famiglie in base
a regolamenti sull’isee. 
La misura, secondo quanto previsto

linea con quanto avevamo previsto
con il nostro programma di governo
della città. Fino ad ora, spesso uno
dei due genitori era costretto a lavori
saltuari, affidando il proprio bimbo a
familiari o amici per poche ore, pur
di non affrontare gli alti costi del
nido. oggi il loro contributo viene
completamente azzerato e sarà solo
il Comune a sostenere la differenza
di un costo che, complessivamente,
è oggi di circa 800 euro a bambino.
Così le famiglie avranno più soldi in
tasca e potranno migliorare la qualità
della vita”. 

dalla delibera approvata dalla giunta
comunale di Corsico che ha recepito
la decisione regionale, verrà applicata
a coloro che sono residenti (almeno
uno dei due genitori) in Lombardia
da cinque anni continuativi, hanno
un isee inferiore o uguale a 20.000
euro e i genitori siano occupati oppure
disoccupati, ma che abbiano sotto-
scritto un Patto di servizio persona-
lizzato e fruiscano di percorsi di poli-
tiche attive di lavoro. 
“abbiamo assunto una decisione po-
litica - sottolinea l’assessore ai servizi
alla persona antonio Saccinto - in

da settembre l’asilo nido non avrà più la caratteristica
di un mero servizio sociale, ma di supporto della con-
ciliazione del tempo famiglia-lavoro, per ampliare
l’offerta sul territorio, anche in collaborazione con il
privato, e rispondere più puntualmente alle richieste
delle giovani famiglie. 
L’amministrazione comunale ha deciso, con il pros-
simo anno scolastico, di riorganizzare il servizio asilo
nido scegliendo la strada della concessione per una
delle due strutture e del potenziamento dell’altra. La
prima, che si trova in via Monti, verrebbe messa a
bando e affidata in concessione. 
Le 34 famiglie che oggi ne usufruiscono sono state
incontrate a metà maggio dal dirigente di settore ed
è stata prospettata loro la possibilità di trasferirsi al

nido giorgella, dove il personale sarà potenziato fino
ad arrivare a 15 educatrici oltre alla coordinatrice. 
“Ci siamo trovati davanti a un bivio - spiega l’asses-
sore alla pubblica istruzione Paola Migliavacca - per-
ché abbiamo dei vincoli per l’accreditamento del
servizio che ci costringono, ogni giorno altrimenti
scattano pesanti sanzioni, a verificare con attenzione
il rispetto dei parametri. Cosa ovviamente impossi-
bile per bimbi molto piccoli, sui quali non vi è la cer-
tezza della presenza quotidiana. abbiamo però
rassicurato le famiglie - prosegue l’assessore - che
hanno la prelazione al giorgella, la cui sede è stata
recentemente ristrutturata e quindi in grado di acco-
gliere le 34 famiglie che attualmente portano i piccoli
al nido Monti”.

aSilo nido monti: “non Si chiude, ma Si rilancia”



La direzione del piano di zona, il do-
cumento di programmazione delle
politiche sociosanitarie territoriali,
passa a Cesano Boscone. Corsico, in-
fatti, ha accolto la richiesta di assicu-
rare il principio di rotazione nella ge-
stione del piano. E l’assemblea dei
sindaci ha ratificato la decisione. “Ho
però chiesto - precisa il primo citta-
dino Filippo Errante - di continuare a
garantire il principio di sussidiarietà,
perché il nostro territorio è disomo-
geneo, con le maggiori fragilità pro-
prio a Corsico e Cesano Boscone. gli
altri quattro Comuni - prosegue il sin-
daco - hanno popolazioni con redditi
mediamente superiori, quindi con

minore necessità di utilizzare i servizi
sociali di zona”. 
passaggio graduale 
il passaggio non avverrà immediata-
mente e in blocco. L’assemblea, infatti,
ha deciso che Cesano Boscone si oc-
cupi per ora di predisporre la gara per
la tutela dei minori, che rappresenta
una voce consistente del bilancio del
piano. Mentre Trezzano sul naviglio
provvederà a bandire per tutto il ter-
ritorio il servizio Sad (servizio di assi-
stenza domiciliare). Entro la fine di ot-
tobre, con la definizione di tutti gli
aspetti burocratici e i dati necessari
alla riprogrammazione del piano, av-
verrà il passaggio di consegne della

direzione, la cui responsabilità è oggi
affidata al dirigente del settore svi-
luppo di comunità di Corsico. avverrà
invece entro il 31 ottobre il trasferi-
mento del personale attualmente im-
pegnato alla tutela minori e che uti-
lizza gli uffici comunali di via dante. 
“Si facciano carico degli oneri” 
“in tanti anni - evidenzia l’assessore
alle politiche sociali antonio Sac-
cinto - il Comune di Corsico si è fatto
carico, senza alcun onere per gli altri
enti aderenti, di gestire servizi terri-
toriali, utilizzati da tutta la cittadi-
nanza dei sei Comuni del distretto
socio-sanitario. ora ci sono altri che
vogliono occuparsi della difficile ge-
stione del piano di zona? Bene, ma
si facciano carico anche degli oneri
che per tanto, forse troppo, tempo
sono stati caricati esclusivamente
sulla nostra collettività e sul Comune
di Corsico, che ha dovuto indivi-
duare gli spazi adeguati per assicu-
rare servizi territoriali”. 
il bando a favore della disabilità
grave e gravissima
nelle scorse settimane, l’attuale dire-
zione del piano di zona ha predispo-
sto il bando per l’assegnazione del
“Fondo per la non autosufficienza
2016 a persone con disabilità grave e
gravissima” residenti anche nei Co-
muni di assago, Buccinasco, Cesano
Boscone, Cusago e Trezzano sul na-
viglio. un buono sociale destinato a
chi ha un elevato indice di fragilità so-
ciale e non riesce a svolgere in modo
autonomo le attività di vita quoti-
diana. Le domande vengono accolte
dal 6 giugno all'ufficio protocollo,
aperto in via Roma 18 dal lunedì al
giovedì dalle ore 9 alle 12 e dalle 14
alle 16, venerdì dalle 9 alle 12.

piano di zona: 
la direzione passa a cesano
L’aSSEMBLEa dEi SindaCi Ha daTo iL Via LiBERa aL TRaSFERiMEnTo, EnTRo oTToBRE,
dELLE CoMPETEnzE a CESano BoSConE. FiLiPPo ERRanTE Ha PERò CHiESTo di ConTi-
nuaRE a gaRanTiRE “TERRiToRiaLiTà SuSSidiaRia aLLE PoLiTiCHE SoCiaLi”

La giunta comunale, su proposta dell’assessore alle politiche sociali antonio
Saccinto, ha deliberato la nuova convenzione con i CaaF corsichesi in vigore
dall’1 luglio fino al 31 dicembre 2017. La novità è che il compenso dovuto di
18,50 euro sarà rimborsato ad alcune categorie di inquilini degli alloggi pub-
blici con il bollettino che verrà emesso nel secondo trimestre del 2017.
il provvedimento riguarda coloro che sono assoggettati all’obbligo della rac-
colta biennale dei redditi per la determinazione del canone di locazione, ma
che entro il 30 settembre abbiano regolarizzato il dovuto al 31 dicembre 2015,
oltre agli inquilini che hanno una rateizzazione in corso regolarmente regi-
strata e a quelli segnalati dai servizi sociali del Comune. 
“un provvedimento - evidenzia l’assessore Saccinto - che si propone di alle-
viare il peso dei costi burocratici dovuti per legge a quelle famiglie che si tro-
vano in un reale stato di bisogno. una decisione che rientra nel pacchetto di
provvedimenti adottati dalla giunta Errante nell’ambito delle politiche sociali”. 

certificazione iSee-erp gratiS

cinQuant'anni inSieme!
Lo scorso 14 maggio, Rosa Stefanoni e Fran-
cesco Bezza, presidente dell’associazione ri-
creativa sordi di Corsico, hanno festeggiato
il loro 50° anniversario di matrimonio. La re-
dazione si unisce ai familiari per esprimere
ai coniugi Bezza i migliori auguri.
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È stata aperta con un filmato che ha
illustrato chi sono e come agiscono i
componenti del giS, il gruppo di in-
tervento speciale dei Carabinieri, la
serata del 24 maggio scorso, quando
Corsico ha ospitato al teatro Verdi il
comandante alfa. L’occasione era la
presentazione del suo libro “Cuore di
rondine”, i cui diritti spettanti all’au-
tore vengono destinati ai familiari di
Carabinieri morti in servizio. La serata,
organizzata dall’amministrazione co-
munale assieme a uniSEd, università
internazionale di scienze della sicu-
rezza e della difesa sociale che ha la
sua sede a Corsico, è stata moderata
da Corrado Macrì. 
errante: “un motivo d’orgoglio”
il sindaco Filippo Errante, subito dopo
il filmato, è intervenuto sottoli-
neando: “Per me è un piacere, oltre
che un onore e un motivo di orgoglio

ospitare nella nostra città il coman-
dante alfa, per quello che ha fatto e
continua a fare. È siciliano come me
ed è quella la Sicilia che mi rappre-
senta. Se c’è sicurezza e libertà in italia
dobbiamo ringraziare questi uomini
e tutte le forze di polizia per il costante
impegno quotidiano”. il primo citta-
dino ha poi ricordato le numerose
onorificenze che il comandante alfa

ha ricevuto, invitandolo a salire sul
palco. 
accolto dagli applausi, il comandante
- che, ancora oggi che è istruttore e
non è più operativo direttamente sul
campo, deve nascondere il proprio
viso con il “mefisto”, per la sicurezza
sua e della famiglia - ha raccontato la
sua storia personale e di Carabiniere.
“Ci sono due caratteristiche che de-
vono avere i Carabinieri pronti a en-
trare nel giS: equilibrio e sacrificio”.
Perché “il nostro motto è sparare il
meno possibile, perché non siamo
dio e non decidiamo il destino delle
persone”. 
“non piangersi addosso”
E ha proseguito: “non ci sono obiettivi
irraggiungibili nella vita, ma l’impor-
tante è non piangersi mai addosso,
altrimenti si sprecano solo energie. io
avevo promesso a mio padre che
avrei conseguito qualcosa di impor-
tante per la sicurezza e così ho fatto,
con tenacia, determinazione e grazie
al sostegno continuo e instancabile
di mia moglie, punto di riferimento
indispensabile della mia vita e di
quella dei miei figli”. 
Ha poi raccontato cosa vuol dire es-
sere un componente del giS. “Ti dà
tutto, ma vuole anche tutto - ha pre-
cisato - perché è uno dei reparti mi-
gliori al mondo. infatti, noi italiani
siamo tenaci e fermi, ma abbiamo an-
che la fantasia che a molti altri manca”. 

una raccolta permanente di cibo per cani e gatti da utilizzare per gli animali
di Corsico e incontri con i cittadini per fornire informazioni sulla corretta rela-
zione uomo-animale: l’amministrazione comunale di Corsico ha deciso di pa-
trocinare il progetto di Coop Lombardia “alimenta l’amore”. 
“Riteniamo la proposta - sottolinea l’assessore alla tutela animali Cristina Villani
- molto importante per il territorio di Corsico. il nostro obiettivo è garantire la
raccolta di cibo per i gatti delle nostre colonie feline, ma anche per i cani che
sono ospitati nella struttura convenzionata con il Comune. inoltre - prosegue
l’assessore - quanto raccolto sarà messo a disposizione anche delle famiglie
che, a causa delle difficoltà economiche, faticano a mantenere i loro animali
domestici. Basterà che si rivolgano al nostro sportello tutela animali”. 
L’iniziativa è promossa da Coop Lombardia in collaborazione con l’associa-
zione Tom & Jerry, che recentemente ha anche provveduto a censire tutte le
colonie feline presenti sul territorio. Maggiori informazioni sul progetto al link
www.alimentalamore.it/il-progetto/.

“alimenta l’amore” a corSico

il comandante alfa a corsico
L’iniziaTiVa È STaTa PRoPoSTa daLL’aMMiniSTRazionE CoMunaLE in CoLLaBoRazionE
Con uniSEd. TRa i FondaToRi dEL giS dEi CaRaBiniERi, iL CoMandanTE Ha PRESEnTaTo
iL Suo LiBRo “CuoRE di RondinE”. PRESEnTi oLTRE 250 PERSonE aL TEaTRo VERdi
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conti in ordine, 
bilanci approvati
doPo iL ConSunTiVo 2015, iL ConSigLio CoMunaLE Ha
aPPRoVaTo iL doCuMEnTo di PREViSionE 2016

Lo scorso maggio, il Consiglio comu-
nale ha approvato quelle che sono le
linee guida, gli strumenti principali che
caratterizzano l’operato delle ammi-
nistrazioni comunali: i bilanci. in parti-
colare, sono stati approvati il docu-
mento consuntivo del 2015 e il
bilancio di previsione 2016, il primo
caratterizzato dall’impronta politica
dell’assessore al bilancio Flavia Perrotta
con l’approvazione del sindaco Errante
e della giunta. 
Con il consuntivo 2015, uno strumento
di rendicontazione tecnico-politica,
l’amministrazione ha illustrato come
sono state impiegate le risorse a di -
sposizione dell’Ente. “nel 2015 - ha
spiegato l’assessore al bilancio, Flavia
Perrotta - ci siamo trovati a gestire un
bilancio da noi non condiviso o pen-
sato, ma approvato per senso di re-

sponsabilità nei confronti dei cittadini”.
L’obiettivo del patto di stabilità è stato
raggiunto grazie a 200mila euro di pla-
fond regionale e a un importo di
863mila euro relativo a progetti di edi-
lizia scolastica.
“Siamo riusciti a raggiungere l’obiet-
tivo - ha proseguito l’assessore - effet-
tuando risparmi sulla spesa corrente
e non prelevando dal fondo di riserva
che, anzi, è stato incrementato rispetto
alla previsione iniziale”. Salvaguar-

dando gli equilibri di bilancio, non
sono stati chiesti finanziamenti straor-
dinari agli organismi partecipati, è
stato rispettato il patto di stabilità e le
disposizioni del contenimento delle
spese. i corretti passaggi sono stati cer-
tificati dai revisori e inviati al ministero
dell’economia e delle finanze.
diverso il discorso per il bilancio di pre-
visione 2016. “in questo documento -
prosegue l’assessore Perrotta - emer-
gono gli obiettivi di governo della no-
stra amministrazione. un punto su
tutti: non verrà incrementata nem-
meno di un centesimo la pressione ta-
riffaria e fiscale, pur garantendo gli
stessi servizi a domanda individuale.
infatti, attraverso le nostre azioni ab-
biamo tentato di salvaguardare le fa-
sce più deboli della cittadinanza anche
con una serie di agevolazioni, in colla-
borazione con le associazioni del ter-
ritorio”. 

il bilancio di previsione 2016 è il primo dell’amministrazione guidata da Fi-
lippo Errante; secondo quanto previsto dalla riforma dell’ordinamento con-
tabile entrata in vigore all’inizio dell’anno, è accompagnato da una serie di
documenti che permettono - anche a chi non mastica le leggi dei numeri
- di avere un’idea più generale di come i bilanci influiscono sulla vita della
comunità. 
Parte integrante di questo strumento finanziario sono il duP - documento
unico di programmazione, il bilancio di previsione finanziaria e il piano ese-
cutivo di gestione. documentazione che è stata tutta approvata durante
l’assemblea pubblica dello scorso 10 maggio. 
Le principali linee programmatiche sono: 
• conferma dei servizi a domanda individuale
• congelamento delle tariffe 
• razionalizzazione della spesa nell’ambito dei servizi generali 
• copertura delle spese in conto capitale per opere pubbliche previste dal

piano triennale
• diminuzione dei costi di gestione dell'asilo nido Monti attraverso la con-

cessione della struttura e garantendo il servizio nell’altra struttura comu-
nale

• diminuzione dei costi dovuti alla scuola di musica attraverso la sua ester-
nalizzazione. 

Per la sua realizzazione, tecnici e amministratori hanno preso in conside-
razione il documento unico di programmazione che, suddiviso in due parti,
evidenzia una sezione strategica e una operativa, dal quale sono stati tratti
spunti importanti circa i capitoli su cui investire risorse e orientare le scelte.
“ad esempio - spiega l’assessore Flavia Perrotta - l’analisi della popolazione
e quella della missione 3 dedicata all’ordine pubblico e alla sicurezza hanno
confermato il fabbisogno di personale già evidenziato nel Consiglio co-
munale del 2015. Stiamo infatti aspettando i quattro agenti di polizia locale
che dovrebbero prendere servizio a Corsico attraverso lo strumento della
mobilità dall’ex Provincia, ora Città metropolitana”.

tariffe bloccate anche per il 2016

IL GIORNALE
DI

reg. tribunale di milano n. 143 del 29/3/1980
direzione: via Roma 18, 

tel. 02.4480218 - 20094 Corsico (Mi)
e-mail  ilgiornaledicorsico@comune.corsico.mi.it

direttore responsabile: Filippo Errante
dirigente della comunicazione: Marco Papa

consulente di direzione: Claudio Trementozzi 
segreteria di redazione: ufficio comunicazione

comitato di redazione: rappresentanti 
dei gruppi consiliari e delle consulte di quartiere  

redazione e grafica: CTR Comunicazione, 
Cesano Boscone -Milano  

Stampa Bonazzi grafica srl, via Francia 1, 23100, Sondrio
copie stampate: 10.000 – distribuito gratuitamente  
collaboratori: Rosanna Be-
nucci, Roberta Cordi, Elena
gerasi - foto: archivio comunale
e giovanni Certomà - mano-
scritti e fotografie, anche se non
pubblicati, non si restituiranno -
il materiale pubblicato è di es-
clusiva proprietà dell’editore,
che se ne riserva i diritti per ogni
altra pubblicazione

a CuRa dELL’aMMiniSTRazionE CoMunaLE



11

Scacco matto
all’azzardo

È una lotta a tutto tondo quella or-
ganizzata dai Comuni del piano di
zona contro il gioco d’azzardo, il
fenomeno ormai definito la piaga
del terzo millennio. attraverso un
progetto rivolto a diversi target e
strutturato su più azioni, i Comuni
hanno sensibilizzato studenti, ge-
nitori e più in generale i cittadini
verso questa problematica che i
dati dimostrano essere in conti-
nua crescita. dopo lo spettacolo
teatrale - a cura dell’istituto com-
prensivo galilei che si è tenuto lo
scorso 7 giugno al teatro Verdi - il
progetto “Scacco matto all’az-
zardo” e i risultati fino ad ora rag-
giunti saranno illustrati durante il
seminario in calendario il 4 luglio
nella sala “La pianta” di via Leo-
pardi 7. 
Qui, nel Comune capofila dell’ini-
ziativa, gli operatori pubblici ma
anche i soggetti del privato so-
ciale coinvolti dibat teranno sul
tema affrontando la patologia da
più punti di vista.

no violenza sulle donne:
“ogni giorno è possibile”
“La violenza sulle donne – dichiara l’assessore alle pari opportunità Cristina
Villani – è inaccettabile, come ogni altra forma di violenza”. Per di più recenti
stime rilevano che la spesa è intorno a 16,7 miliardi, tra costi non monetari ed
effetti sociali (14,3 miliardi), economici (0,6 mld) e 1,77 miliardi diretti. La stessa
indagine mette in evidenza che quelli sanitari sono 460 milioni all’anno, ai quali
occorre aggiungerne 158 per la consulenza psicologica, 44 per i farmaci e 235
milioni per l’ordine pubblico. Ci sono poi i costi giudiziari, pari a circa 421 milioni,
oltre a 289 milioni per spese legali, 154 per i servizi sociali dei Comuni e 8 per i
centri antiviolenza.
una situazione di allarme sociale, che la cronaca di tutti i giorni evidenzia in
modo drammatico. un problema che riguarda tutte le fasce sociali e che molto
(troppo) spesso coinvolge anche minori. “nell’ambito dei progetti che stiamo
portando avanti come amministrazione - precisa l’assessore Villani - ho proposto
l’organizzazione di un momento di riflessione e di protesta silenziosa, con una
iniziativa che mantenga alta l’attenzione sul fenomeno, al di là delle date tradi-
zionalmente celebrate. La nostra città è particolarmente sensibile al tema, tanto
che anche il Consiglio comunale si è espresso più volte, anche recentemente.
Sono quindi convinta che la partecipazione all’iniziativa sarà numerosa, anche
grazie al coinvolgimento diretto delle associazioni che operano sul nostro ter-
ritorio”. 
L’appuntamento è per martedì 5 luglio alle 20.30 alle fontana dell’incontro
di via cavour. il corteo arriverà al Parco degli alpini d’italia di via Verdi per un
momento di riflessione e di preghiera. 
a Corsico è operativo uno sportello antiviolenza istituito nel 2015 con il nome
“La stanza dello scirocco” e diventato ora “La rosa dei venti”, con sede in via
Marzabotto 12, dove c’è l’aTS Milano (ex aSL). 
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i 50 anni del gruppo 
alpini di corsico

il 30 aprile, si sono tenute le celebra-
zioni del 50° anniversario del gruppo
alpini sezione di Corsico, cui hanno
preso parte alpini provenienti da
tutta italia. il programma dei festeg-
giamenti è stato aperto con il ritrovo
in piazza Europa; da qui, alle 15.30 il
corteo è partito per percorrere le vie
cittadine e arrivare al parco di via
Verdi, dove si è tenuta la cerimonia
di intitolazione del parco dedicato
agli “alpini d’italia”.
Successivamente il corteo ha prose-
guito per deporre le corone ai mo-
numenti dedicati agli alpini in via
grandi e ai caduti in via Vittorio Ema-
nuele e si è infine spostato alla Fon-
tana dell'incontro, in via Cavour. dopo
la celebrazione della messa, alle 18,
sul sagrato della chiesa SS aa Pietro
e Paolo, il gruppo alpini di Corsico
ha offerto il “rancio alpino” alla Fontana
dell'incontro. L'iniziativa è stata ac-
compagnata dalla musica della Fan-
fara alpina Montenero della sezione
alpini di Torino. “È stata una festa

a inizio maggio, le classi seconde della scuola
media Verdi hanno incontrato genny di napoli,
due volte campione del mondo nei 3.000 metri
indoor, che attraverso i filmati ha raccontato la
sua carriera sportiva. L’incontro è stato forte-
mente voluto dal pluricampione italiano, nella
convinzione che “la rinascita dell’atletica ita-

liana debba ripartire proprio dalla scuola,
dando la possibilità ai ragazzi di comprendere
l’importanza di questo sport nella formazione
della personalità di ognuno per poter diventare
dei veri campioni”.  Per l’amministrazione co-
munale, che ha patrocinato l’iniziativa, era pre-
sente l’assessore allo sport giacomo di Capua. 

genny di napoli alla scuola Verdi 

ccr: Sindaco, 
aSSeSSori e preSidente

negli scorsi giorni, le 12 classi coinvolte
nel progetto “Consiglio comunale dei ra-
gazzi” sono state chiamate nuovamente
alle elezioni per assegnare le cariche isti-
tuzionali, scegliendo tra i 36 consiglieri
nominati lo scorso marzo. Sono così stati
eletti sindaco del CCR giulia Sofia Esecu-
zione, (scuola galilei), presidente del
Consiglio giacomo nuzziello (Coper-
nico), assessore al divertimento Menna
Radwan (Curiel) e assessore all'ambiente
e cura della città Tiziano Berra (Salma).
“È stata una votazione molto partecipata
- spiega il presidente del Consiglio Vin-
cenzo Cirulli - che ha visto il coinvolgi-
mento soprattutto delle classi quarte”.
“Sono felice - ha detto il sindaco Filippo
Errante - che abbiate trovato la quadra,
eleggendo le vostre figure istituzionali di
riferimento. da oggi, inizia un lavoro e un
momento di confronto su diverse tema-
tiche che ci accompagnerà nei prossimi
mesi. Sarà l'occasione per cercare in-
sieme di fare sempre meglio. Sono sicuro
che il vostro impegno ci stimolerà e aiu-
terà a commettere meno errori”. 

errata corrige
nel numero di maggio del giornale di
Corsico, l'articolo sull'elezione del Consi-
glio comunale dei ragazzi riportava un
errore: il nome corretto della consigliera
della classe 4ªd della scuola Copernico è
Carolina delmont Ferrara, non Caterina
delmont.

dell'intera città - sottolinea il sindaco
Filippo Errante - perché gli alpini sono
un punto di riferimento fondamentale,
anche educativo, per Corsico”.
“abbiamo deciso di intitolare il parco
di via Verdi agli alpini - dice l'assessore
alla partecipazione e associazionismo
giacomo di Capua - per un tributo a
chi in 50 anni ha fatto un po' la storia
della nostra città”.



imparare in palestra a usare moschettoni a ghiera e imbragature e
poi mettersi alla prova nell'ambiente esterno: è quanto hanno ap-
preso le classi 2ªC e 2ªd della scuola media Campioni e Mascherpa
nel corso di arrampicata organizzato dal Cai in collaborazione con
l'amministrazione comunale.
“Per consentire lo svolgimento del corso di arrampicata, sono state
utilizzate - spiega l'assessore alle politiche educative Paola Migliavacca
- le ore di scienza motoria e musica. È un'attività formativa che rite-
niamo molto importante per la crescita dei ragazzi. al progetto del
2016 hanno partecipato 45 giovani della scuola Campioni e Ma-
scherpa: l'anno prossimo toccherà alla Verdi e l'anno seguente alla
galilei”. 
“L'approccio alla montagna - aggiunge l'assessore all'associazionismo
giacomo di Capua - è una metafora della vita perché insegna a ri-
spettare se stessi, l'ambiente e il prossimo. il progetto di arrampicata
nelle scuole, l'unico a Milano e nella sua provincia, ci permette di
usufruire e valorizzare la conoscenza e il valore espressi dall'associa-
zione Cai Corsico”.
“i ragazzi sono venuti nella palestra di via dante - spiega gianmario
Piazza, direttore della scuola di alpinismo e istruttore nazionale abi-
litato all'insegnamento dell'arrampicata in età evolutiva - una volta
alla settimana da marzo fino al 27 aprile. Poi, il 9 maggio, con il sup-
porto di altre due guide professioniste, li abbiamo portati nell'uscita
in Valdimello. una gita in montagna che è diventata anche esplora-
zione dell'ambiente, perché mentre una parte dei ragazzi si arram-
picava, l'altra girava alla scoperta degli stupendi sentieri vicini”.
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Sabato 9 luglio, dalle ore 18 alle 24 nel centro
storico i “Commercianti della via Cavour” orga-
nizzano la “Cena sotto le stelle”. dal 15 luglio al
15 agosto al parco alpini d’italia, in zona anfi-
teatro, con l'iniziativa “agosto corsichese” si bal-
lerà ogni venerdì sabato e domenica e per
festeggiare il Ferragosto al parco a partire dal
mattino si terrà un pic-nic e in serata anguria per
tutti. Prosegue inoltre l'iniziativa “Vivi i parchi di
Corsico con lo yoga”, un'occasione per riscoprire
il patrimonio verde attraverso questa disciplina,
per migliorare la qualità della vita e raggiungere
il benessere psico-fisico. Le iscrizioni si raccol-
gono sul posto 15 minuti prima della pratica o
inviando una mail a likeyogainfo@gmail.com.
appuntamento al parco di via della Resistenza
(zona basket) il 2 e il 9 luglio e al parco giorgella
(di fronte all'asilo nido) il 16, 23 e 30 luglio.

in estate

Per dare seguito alla legge Balduzzi del 13 set-
tembre 2012, che prevede l'installazione dei de-
fibrillatori (daE) in tutti i luoghi dove si pratica
sport, la società “utenti impianti sportivi Co-
mune di Corsico” ha provveduto ad acquistare
12 dispositivi e a posizionarli in tutte le palestre
del territorio. inoltre, la società ha organizzato
corsi di primo soccorso/disostruzione vie ae-
ree/utilizzo dei defibrillatori, oltre ad avere for-
mato circa 60 persone tra istruttori, allenatori e
custodi degli impianti.

dodici defibrillatori 

Lo scorso 19 giugno, l'avis di Corsico (Buccina-
sco e assago) ha festeggiato il 60° anniversario
della sua costituzione. La sezione corsichese è
coordinata da un consiglio direttivo ed è affian-
cata da un gruppo di volontari. “alla fine del-
l'anno, saranno eletti il nuovo direttivo e il
nuovo presidente – spiegano dall'associazione
- ma per essere più operativi abbiamo l’esigenza
di trovare altri volontari che ci diano una mano”.
all’avis di Corsico sono iscritti circa 500 donatori
di sangue. 

avis: 60 anni di altruismo
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Erano anni che, complici le avverse condizioni
atmosferiche, la scuola di via Curiel si svegliava
con odori maleodoranti che rendevano impos-
sibile ai piccoli studenti di frequentare regolar-
mente le proprie lezioni. a fine febbraio, il no-
stro assessore ai lavori pubblici prometteva che
avrebbe risolto l’annoso problema che si ripete
ciclicamente negli anni. dopo due sopralluoghi
e un incontro presso la Cap Holding, lo scorso
7 giugno presso l’omnicomprensivo di Corsico
si sono ritrovati i dirigenti scolastici, i rappre-
sentanti di amiacque e il Comune di Corsico
per programmare i lavori di sostituzione par-
ziale del tratto fognario.
La scuola Curiel si trova a monte dell’impianto
fognario che presenta dei tratti in contropen-
denza; se a questo sommiamo gli scarichi della
mensa del plesso scolastico e la doppia “S” che
si trova a valle dell’intero tratto, la portata che
supporta la condotta fognaria diventa troppa
quando piove abbondantemente e così l’ec-
cesso di liquidi finisce nel vespaio della scuola
Curiel.
i lavori inizieranno il prossimo 11 luglio al ter-
mine degli esami orali, in modo da non distur-
bare gli studenti e riguarderanno due tratti: il
primo a metà circa dell’intera lunghezza elimi-
nerà la contropendenza, mentre il secondo a
fine tratto eliminerà la doppia “S” che tanti grat-
tacapi ha dato in questi decenni. Questa am-
ministrazione, in primis Forza italia con i consi-
glieri e gli assessori, sta lavorando per cambiare
Corsico da anni di incuria e lassismo.
il prossimo problema che Forza italia intende
risolvere sarà quello dell’amianto nelle strutture
demaniali, cercando di reperire fondi per potere
intervenire, facendosi altresì portavoce delle
istanze dei nostri cittadini nelle stanze comu-
nali.

Gruppo consiliare 
Forza Italia

È già passato un anno da quella storica vittoria
che ha strappato Corsico alla sinistra dopo 70

anni.
Fratelli d'italia ha avuto un ruolo determinante
fatto di lavoro costante, quotidiano, militante.
abbiamo fatto quello che più ci riesce meglio:
stare per la strada, ascoltare la gente, creare
entusiasmo senza false promesse, restituire
dignità alla politica. in questi primi dodici mesi
di governo, abbiamo gettato le basi per risol-
vere i problemi che Corsico si trascinava da
decenni di malgoverno ponendo attenzione
particolare, come facciamo in tutti i Comuni
in cui governiamo, alle fasce più deboli della
popolazione: gli anziani, i minori, le famiglie
che faticano ad arrivare alla fine del mese.
Tanto ancora resta da fare, ma siamo certi che
se non perderemo quella capacità di ascoltare
la gente, che è stata la nostra marcia in più
nella scorsa campagna elettorale, potremmo
insieme raggiungere importanti risultati.

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia 

Alleanza Nazionale

È trascorso un anno da quando la giunta Er-
rante ha assunto il governo della nostra città,
ed è venuto il momento di un primo bilancio.
dopo i primi mesi di “luna di miele”, la città ha
cominciato a realizzare la differenza tra il pro-
gramma elettorale di Errante e la realtà dei
fatti. Sono stati attivati pesanti tagli sia nella
spesa sociale che nel settore della cultura e
dell’educazione. Particolarmente mal gestita
è stata la vicenda dell’esclusione dalla mensa
dei bambini di famiglie morose, che ha solle-
vato un’ondata di indignazione addirittura a
livello nazionale. È mancato nell’operato della
giunta l’equilibrio, il senso della misura: come
nel caso della politica confusionaria verso le
associazioni, dell’ostilità preconcetta contro
istituzioni di eccellenza come la scuola di mu-
sica, dell’incapacità di stabilire un rapporto
collaborativo nei confronti della scuola in ge-
nerale. drammaticamente inadeguata appare
poi la qualità della squadra di governo in cui,
a fianco di un paio di volonterose eccezioni,
figurano personaggi ormai evidentemente
“inadatti a governare”. E anche il sindaco Er-
rante fatica ormai a reggere i crescenti con-
trasti fra le disparate componenti della sua
giunta.
alle forze di opposizione e alla nostra lista, che
ne esprime la componente civica, moderata
e trasversale più vicina alla società civile della
nostra città, il compito di andare oltre l’oppo-

sizione, di preparare una nuova classe politica
giovane, moderna, competente, lontana dalle
ideologie del passato e capace di raccogliere
i cocci che costoro ci lasceranno per consentire
alla nostra città di ripartire. 

Roberto Masiero
capogruppo Corsico per Masiero

nel Consiglio comunale del 16 giugno scorso,
il nostro assessore giacomo di Capua ha letto
in aula un accorato appello. Ha parlato dell’in-
contro con una mamma corsichese che gli ha
raccontato la drammatica vicenda della figlia,
una bimba di poco più di sei anni affetta da
una rarissima malattia degenerativa. L’assessore
di Capua ha precisato ai consiglieri comunali
che, per fermare il processo degenerativo della
malattia, la bambina si dovrà sottoporre a un
delicato quanto oneroso intervento chirurgico
a settembre in una clinica spagnola. ormai da
qualche mese la macchina della solidarietà si
è messa in moto per raccogliere fondi da de-
volvere alla famiglia della piccola Stella. L’as-
sessore, facendo propria una proposta della
Lega nord-Lega lombarda-Salvini, ha chiesto
a tutti i consiglieri di devolvere il proprio get-
tone di presenza e, al sindaco, al presidente del
Consiglio e agli assessori, la cifra corrispondente
a questa nobile causa. 
Però, mentre giacomo di Capua legge la co-
municazione, alcune persone fra il pubblico,
facilmente identificabili politicamente, hanno
abbandonato l’aula. Forse, e ci auguriamo che
non sia così, per voler sottolineare che la virtù
della solidarietà è appannaggio di pochi eletti,
con la presunzione di insegnare ad altri cosa
sia.  Per quanto ci riguarda, “la solidarietà non
può essere la virtù di qualcuno, non può essere
l’eccezione, ma deve diventare la regola”. E noi
aggiungiamo che la parola solidarietà è facile
da pronunciare, molto meno invece le azioni
che ne derivano. 

Gruppo consiliare 
Lega Nord Salvini Corsico 

un anno Fa 
aBBiaMo FaTTo La SToRia

SoLidaRiETà È una PaRoLa 
FaCiLE da PRonunCiaRE

CoRSiCo un anno doPo

un aLTRo PunTo SEgnaTo 
daLL’aMMiniSTRazionE ERRanTE

gruppi conSiliari
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È passato un anno da quando la destra ha
vinto le elezioni. un arco di tempo al termine
del quale si possono iniziare a trarre delle con-
siderazioni in merito alle tematiche che stanno
a cuore alla cittadinanza. L’attuale sindaco ha
improntato la propria campagna elettorale al
grido “La sicurezza per noi è una priorità”. an-
che il suo programma elettorale s’intitola così.
non poche cittadine e cittadini probabilmente
hanno scelto di votare la destra proprio per la
sua sbandierata attenzione alla sicurezza. Eb-
bene care concittadine e cari concittadini, è
aumentata la vostra percezione di sicurezza
quando girate in città? Vi sentite sicuri nel per-
correre vie centrali quali via Cavour e via gari-
baldi dopo il tramonto? Vi sentite sicuri nel
percorrere le principali arterie delle nostre pe-
riferie quali via Copernico, via Curiel, via iV no-
vembre, via Sant’adele o via Laura Conti dopo
il tramonto? Pare proprio di no. Però il sindaco
rivendica il merito di essere Comune capofila
di una convenzione sulla Polizia locale stipu-
lata tra 21 Comuni. Vi diamo una news: era-
vamo capofila anche prima, della stessa con-
venzione, dove i Comuni erano 20 anziché 21.
Capirai lo sforzo… Per il resto, tutto tace. Ma
non doveva riportare in strada le moto della
Polizia locale? Ma non doveva riempire di te-
lecamere la città? invece, dall’inizio dell’anno,
quasi 10 auto sono state incendiate, una per-
sino in pieno giorno in via Parini. Signor sin-
daco, basta prendere in giro i cittadini: rispetti
gli impegni, ma coi fatti, non con le parole!

Gruppo consiliare Partito Democratico

È possibile fare un bilancio dei primi 12 mesi
di giunta Errante? Sì, è possibile. Si tratta di un
bilancio positivo. a partire dall'insediamento,
non possiamo che contare più o meno che 9
mesi di lavoro effettivo sulle politiche ammi-
nistrative. Vediamo un veloce elenco: 
1) arrestata la crescita esponenziale del debito
nei conti della refezione scolastica 
2) riavviata, a pieno regime, la politica di col-
laborazione intercomunale 
3) accordo intercomunale per la polizia mu-

nicipale
4) decisi interventi di manutenzione stradale
e organizzazione di un processo che assicu-
rerà la manutenzione stradale negli anni a
venire
5) rilanciata decisamente la vita sociale citta-
dina con numerose manifestazioni pubbliche
graditissime dai cittadini
6) revisione di riorganizzazione di tutte le
strutture comunali, comprese quelle in affitto,
con varie formule per l'associazionismo cit-
tadino
7) rilanciata la politica intercomunale sui ser-
vizi sociali attraverso una nuova governance
della Fondazione Pontirolo onlus e una rior-
ganizzazione dei piani di zona, che passano
ora ai Comuni di Cesano Boscone e Trezzano
sul naviglio
8) una nuova visione di gestione della scuola
civica di musica “antonia Pozzi”, che andrà a
concretizzarsi con il nuovo bando di gara. 

Sicuramente dimentico molte altre cose; non
posso che coltivare l'auspicio di continuare a
governare la città con questa concretezza. Po-
che parole quindi, e continuiamo con i fatti.

Francesco Grieco 
capogruppo Corsico Vivere

il piano di governo del territorio, strumento
di programmazione urbanistica, individua le
strutture di interesse pubblico e definisce la
destinazione d’uso delle aree, impattando lo
sviluppo territoriale e socio economico del
Comune. Quello di Corsico sarà soggetto a re-
visione e nei giorni scorsi abbiamo presentato
osservazioni, suggerimenti di indirizzo gene-
rale, che a nostro avviso l’amministrazione do-
vrebbe seguire, per renderlo compatibile con
uno sviluppo armonico e sostenibile della
città.
È fondamentale perseguire l’obbiettivo del
consumo zero del suolo, attraverso la tutela
delle aree del Parco Sud e dei fontanili, con
piani integrati per la riqualificazione di strut-
ture pubbliche e zone, come l’alzaia Trento
(per valorizzarne le peculiarità ambientali) e il
quartiere Sella (per recuperarlo dal degrado).
il quartiere Burgo andrà completato, senza
realizzare ulteriori abitazioni, affrontandone i
problemi di viabilità e ascoltando gli abitanti
in merito al teleriscaldamento, il cui dossier
andrà revisionato. andrà abbandonato lo svi-
luppo della grande distribuzione, a favore di
politiche per favorire il commercio di vicinato,
per le sue oggettive funzioni sociali e di presi-
dio del territorio. Si dovrà pianificare una mo-
bilità sostenibile, promuovendo il prolunga-
mento della M4 anche sul nostro territorio,
incentivando l’uso di car e bike sharing, pre-

vedendo percorsi ciclopedonali sicuri e sta-
zioni per la ricarica delle auto elettriche.
Lo scopo di tutto questo è di restituire Corsico
ai suoi cittadini, rendendola più vissuta e con
un maggiore senso di comunità.

Gruppo consiliare Insieme per Corsico

in vista della revisione del PgT abbiamo fatto
una raccolta firme per la trasformazione del-
l'alzaia Trento e alzaia Trieste in Corsico in pista
ciclopedonale, nel rispetto della fascia di tutela
del naviglio grande e della sua rilevanza sto-
rico-paesaggistica e ambientale per il territorio
e i suoi abitanti.
abbiamo raccolto 756 firme incontrando il fa-
vore di tanti cittadini che vogliono vivere il
proprio territorio in sicurezza e serenità attra-
verso un progetto di trasformazione della lin-
gua di terra che si trova tra il naviglio e la fer-
rovia, con il coinvolgimento di tutti coloro che
lo abitano e lo percorrono in bici, a piedi, in
auto. La petizione chiede agli enti di compe-
tenza e in primis al sindaco Errante di impe-
gnarsi per eliminare dall'alzaia il passaggio
delle automobili e dei mezzi pesanti per per-
mettere ai pedoni e ai ciclisti di percorrere il
lungo naviglio in sicurezza e serenità, de-
viando il traffico di auto e dei mezzi pesanti in
una strada carrabile costruita magari nella fa-
scia di rispetto della ferrovia (come da prece-
dente piano). Chiede inoltre il rispetto della
fascia di tutela del naviglio, che è di 100 metri
dall'argine del canale, e la sua trasformazione
in un parco naturale lineare per la valorizza-
zione paesaggistica e ambientale del territorio,
dove promuovere attività legate allo sport, al-
l'aggregazione, alla ristorazione e al commer-
cio di prodotti del Parco agricolo Sud Milano.
L'attuazione della pista non è più procastina-
bile in quanto il territorio circostante il naviglio
presenta delle aree di riqualificazione e di tra-
sformazione che, se attuate senza la predispo-
sizione di tale pista, in un progetto di sviluppo
sostenibile e rispettoso della fascia di tutela
del naviglio priveranno per sempre la possi-
bilità di poterla realizzare. 

Franca Marchetti
capogruppo Movimento Cinque Stelle

un anno di giunTa ERRanTE

LE noSTRE oSSERVazioni aL PgT

SiCuREzza PaRLaTa, 
non PRaTiCaTa. iL gRandE FLoP
dEL SindaCo ERRanTE

QuaLE FuTuRo 
PER La noSTRa CiTTà
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